

La voix du patois à la Journée mondiale du livre

Autor(en): [s.n.]

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **L'ami du patois : trimestriel romand**

Band (Jahr): **31 (2004)**

Heft 126

PDF erstellt am: **28.04.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-244703>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

La voix du patois à la Journée mondiale du Livre

Mise sur pied sous l'égide de la Conférence générale de l'Unesco, La Journée mondiale du Livre a eu lieu le 23 avril. A Lausanne, cette manifestation a élu son éphémère domicile en plusieurs lieux de la cité : sur la Place de Saint-François, aux abords de celle de la Riponne, ainsi que dans les diverses bibliothèques que compte la ville. Tout au long de l'après-midi, des lecteurs, professionnels ou amateurs, - une centaine - se sont succédé pour offrir généreusement au passant intéressé des extraits d'auteurs, connus ou inconnus, d'ici ou d'ailleurs.

Interpellé par l'appel préalablement lancé pour cette opération par les Bibliothèques lausannoises, Pierre Guex, poète, auteur de plusieurs ouvrages en français et en patois, président de l'Association Vaudoise des Amis du Patois, s'est senti tout désigné par l'invitation et il a fait acte de candidature pour la manifestation. Son inscription enregistrée, une tranche horaire et un endroit lui ont été communiqués pour lui permettre de s'insinuer sans autre dans cette fantastique aventure. Hélas, pour des raisons de santé, Pierre Guex n'a pu être présent en personne et, pour éviter que sa case horaire et spatiale ne rompe le suivi de la Journée, il a eu l'idée de faire appel à l'Amicale des Patoisants de Savigny-Forel et environs qui a, au pied levé, désigné quelques-uns de ses membres pour remplir la mission demandée, soit lire des extraits d'œuvres poétiques de Pierre Guex, en français et en patois. La séquence s'est parfaitement déroulée. Sous la bonne garde de la statue du Grand Vaudois Louis Ruchonnet, sur la tranquille Place de la Madeleine, havre suspendu entre mémoire de l'histoire et bruyante réalité engendrée par le parking de la Riponne, le cadre était tout désigné pour l'exercice et les thèmes de prédilection de Pierre Guex, la vie rurale du Jorat, la musique, le temps qui s'écoule, la vie. Etre partie prenante de l'événement a ainsi permis au patois d'apporter sa contribution à cette 2^{ème} édition de la Journée mondiale du Livre que l'Unesco a eu la bonne idée d'instaurer.

ML